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Sehr geehrter Herr Landrat Danner,  
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Burchardt,  
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Staab, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Häusler,  
 
in den letzten Tagen und Wochen hat es in unserer Region zahlreiche Diskussionen um 
den Klimaschutz gegeben. Diese gipfelten darin einen Wettstreit zwischen den Städten 
Konstanz und Singen zu konstruieren "wer nun der bessere Klimaschützer sei". 
 
Es ist sicher unbestritten, dass die Thematik "Klimaschutz und Umweltpolitik" in den 
kommenden Jahren die politischen Diskussionen auf internationaler, nationaler, aber 
auch auf regionaler Ebene zunehmend beherrschen wird. Wir sind auch auf 
kommunaler und regionaler Ebene gehalten alles zu tun, um das klimatische Umfeld zu 
verbessern und  unsere Bevölkerung bestmöglich vor Schaden zu bewahren. 
Konkurrenzdenken zwischen den Verantwortlichen ist dafür nicht zielführend. 
 
Ich schlage deshalb vor, dass wir auf regionaler Ebene z.B. zwischen dem Kreistag 
Konstanz, dem Gemeinderat Konstanz, dem Gemeinderat Radolfzell und dem 
Gemeinderat in Singen einen Klimaausschuss (-Kommission,-Rat) einrichten, der sich 
auf regionaler Ebene, in enger Abstimmung mit den Verwaltungen, um diese Belange 
kümmert. Hier können sinnvolle Maßnahmen erarbeitet und diskutiert werden die 
unser Klima positiv beeinflussen und Schaden abwenden. So können sicher z.B. im 
Verkehrswesen, bei Bauvorschriften und Naturschutzmaßnahmen Synergie Effekte 
gezogen werden, die für das Klima aller Beteiligten  Vorteile ergeben. 
 
Natürlich ist es unerlässlich, auch andere Gemeinden, z.B. über den Kreistag, an so 
einem Gremium zu beteiligen. Auch die Beteiligung von außerparlamentarischen 
Experten ist sicher denkbar. 
 
Sehr geehrter Herr Landrat, sehr geehrte Herren Oberbürgermeister, wir sollten alles 
tun, dieser Thematik einen höheren Stellenwert einzuräumen, bevor uns politisch 
ungewollte, extreme  Reaktionen, auch auf regionaler Ebene, einholen. 
Herrn Landrat Danner und Herrn Oberbürgermeister Häusler möchte ich bitten, meinen 
Vorschlag den Fraktionen im Kreistag und im Gemeinderat in Singen zur Kenntnis zu 
bringen, und ich stelle den Antrag, ihn kurzfristig auf die Tagesordnung von Kreistag 
und Gemeinderat zu setzen. Es wäre sehr freundlich, wenn auch die Herren 
Oberbürgermeister Burchardt und Staab den Konstanzer Gemeinderat und den 
Radolfzeller Gemeinderat entsprechend informieren würden.- 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
Prof. Dr. med. Dieter Rühland 


